INQUIETUD EN SALAMANCA POR SU

MARGINACION EN EL PLAN DE RE-

**ESTRUCTURACION UNIVERSITARIA** 

Autoridades y corporaciones representativas se han dirigido

en este sentido al ministro de Educación y Ciencia

## El Estado no ejercerá el derecho de retracto sobre el Goya subastado

En el primer semestre de este año se han resuelto 2.176 expedientes de exportación de obras artísticas

Madrid, 1. — En la Junta de Exporta-ción de la Dirección General de Bellas Artes nos comunican que no se ejercerá o valor, permanecerán en el país. Artes nos comunican que no se ejercerá el derecho de retracto sobre el «Goya» subastado el pasado día 4 de julio. Se trata de «El asalto a la diligencia», al que se va a conceder permiso de exportación, permiso que —según nuestras informaciones- está en sus últimos trámites. En los medios artísticos no deja de sorprender que se conceda tal auto-rización cuando la política de Bellas Artes tiende a defender el patrimonio artístico nacional. Asimismo resulta sor-prendente la total ausencia de licitadores extranjeros a la subasta, que había sido anunciada en la prensa nacional y en la de París, Roma, Londres y Bruselas. Estos hechos han provocado dudas en los citados medios artísticos españo-los, en los que se comenta la posibilidad de que se haya cometido algún error en la catalogación del cuadro. Como es saa catalogación del cuadro. Como es sa-bido, Goya pintó dos cuadros de tema similiar, uno titulado «Ataque a la di-ligencia», está actualmente en la colec-ción del marqués de Castro Serna, y el otro, con el título de «Robo a la dili-gencia», forma parte de la colección del duque de Montellano.

Por otra parte, un portavoz de dicha Junta ha manifestado que en el primer semestre del año 68, la Junta de Expor-tación de Obras artísticas de la Dirección General de Bellas Artes, ha resuelto 2.176 expedientes de exportación, que afectan a 21.209 objetos artísticos. La partida más importante es la de cuadros modernos, que alcanza la cifra de 13.175 obras. El Estado ha ejercido el derecho de tanteo en ocho de los expedientes

## NOTA SOBRE LA CONSTRUC-CION DE LA PLANTA DESALINIZADORA DE **PALOMARES**

El Gobierno norteamericano pesetas

La Embajada de los Estados Unidos ha enviado al Ministerio de Asuntos Exte-

a Palomares y Villaricos. En la construcción de estas instala-ciones, cuyos servicios serán extendidos posiblemente a otros municipios, como Vera, Garrucha y Mojácar, el Gobierno español aportará los fondos necesarios para cubrir la totalidad de los gastos, el coste de la mano de obra, los

con este proyecto.

Se aumentó considerablemente la exportación de obras de arte con relación al primer semestre del año pasado y a igual período de años anteriores, dado que por los expedientes tramitados se ha percibido la cantidad de cerca de tres millones de pesetas, que supera a la percibida en otros años en el mismo tiem-po. — Fiel

## EL EX PRESIDENTE BOSCH QUIERE UNA DICTADURA POPULAR EN LA REPUBLICA DOMINICANA

universidades españolas a la hora de distribuir nuevas Facultades o Escue-las Superiores especiales, al tiempo que

las Superiores especiames, ai tiempo que lamentan el olvido de Salamanca en los planes gubernamentales de reestructuración universitaria.

El Ayuntamiento, en sesión extraor-

Opina que el sistema democrático es inadecuado al subdesarrollo del país

Alicante, 1. — E. ex presidente de la República Dominicana, doctor don An-tonio Bosch, que desde hace un año reside en Benidorm, ha hecho unas declaraciones a la redactora del diario alicantino «Información», Pilar Arberius, en las cuales ha manifestado que piensa regresar a su país dentro de seis o siete meses, pero que no se presentará a las próximas elecciones presidenciales que serán en junio de 1970, sino que piensa luchar como jefe del Partido Revolucionario Dominicano, uno de los más po-derosos del país, por el establecimiento de una dictadura con el respaldo del pueblo, porque el sistema democrático es inadecuado para las condiciones de subdesarrollo del país.

El doctor Bosch, al recordarle la pe-

El doctor Bosch, al recordarle la periodista la triste experiencia del régimen de Trujillo, dijo que el deterioro económico de la República Dominicana reclama medidas heroicas y que en el caso que él propone—con el respaldo popular— la dictadura no será la típica en los países iberoamericanos, ya que no atropellará el derecho de nadie, sino que pondrá en acción todos los recursos del país para lograr una vida mejor y

que pondra en acción todos los recursos del país para lograr una vida mejor y una mayor justicia social.

El doctor Bosch, que tiene ahora 60 años de edad y que está escribiendo un libro sobre política, la sociedad, la economía y la cultura de su país, ha dicho, también, que él observaba infulencias extrapiores en el país, ha delevado esta país de la cultura de su país de la cultura de la cultura de su país de la cultura de su país de la cultura de su país de la cultura de la cu tranjeras en su país, y ha declarado que según la puntual información que recibe de la República Dominicana la situación política allí es inestable, registrándose persecuciones, detenciones y algunos asesinatos. — Logos.

## **CORUÑA: SUSPENSION DE UNA CORRIDA DE TOROS** Los animales no daban su peso reglamentario

Coruña, 1. (Crónica de nuestro co-rresponsal, E. ARCE.) — Ha sido sus-pendida la primera corrida de las fies-tas de Coruña. Esta mañana fueron reconocidos los bichos por la autoridad competente y tras observar que no tenían el peso debido ordenó la suspensión de la fiesta hasta nuevo aviso.

La noticia ha causado gran decepción en los aficionados coruñeses, que esperaban con mucho entusiasmo esta co-rrida. Un gran número de personas se congregó hoy por la tarde ante las ta-quillas de la pequeña plaza desmontable, instalada provisionalmente delante del Estadio Municipal de Riazor, por derribo de la vieja plaza, para solicitar la devolución del importe de las en-

Hasta el momento no hay noticias de si se celebrarán o no las próximas co-rridas anunciadas. El empresario de la plaza alegó que los toros dan el peso exigido; no obstante, la decisión de la autoridad es irrevocable. Los espadas Bernadó, Curro Girón y Patón, que iban a lidiar esta tarde, han empren-dido el regreso. Bernadó manifestó que es la primera vez que deja de torear por no tener los bichos su peso regla-

## **CUATRO PESQUEROS** FRANCESES APRESADOS EN AGUAS ESPAÑOLAS

San Sebastián, 1. — Los pesqueros franceses «Alba-Eder» y «Xabier», que pescaban en aguas jurisdiccionales españolas, a menos de tres millas de Lequeito (Vizcaya), han sido apresador por husura de prigipario de la companio del companio del companio de la companio del companio del companio de la companio d dos por buques de vigilancia de la Comandancia de Marina de San Sebastián. Las embarcaciones fueron condu-cidas al puerto de Pasajes y luego, puestas en libertad, tras haberseles re-cogido la pesca. Se les impuso una sanción económica muy inferior a la marcada por la ley, como demostración de la buena voluntad que existe entre

las autoridades maritimas.
Otras dos embarcaciones francesas que se dedican a la captura de lan-gosta y que estaban pescando en las aguas españolas de Río de Oro, han sido apresadas por buques españoles de vigilancia.

Se espera que puedan restablecerse prontamente las relaciones existentes entre los pescadores españoles y irance-ses, que han sido enrarecidas por la mala interpretación de los acuerdos entre España y Francia, firmados en Paris en 1967, por parte de los pescadores de San Juan de Luz (Francia) Europa Press.

Salamanca, 1. — Las autoridades y corporaciones representativas de Salamanca han expresado su pesar por el trato desigual dado a la Universidad de Salamanca en relación con otras printeridades en capacidades en la la cordado dirigir una moción al ministro de Educación y Ciencia en la que se contienen los siguientes puntos:

Primero: Felicitar al señor ministro de Educación y Ciencia non la firma

Primero: Felicitar al señor ministro de Educación y Ciencia por la firme decisión que ha adoptado el Gobierno de crear nuevos centros de Enseñanza Superior y de asignar una considerable parte del presupuesto nacional para tratar de resolver el acuciante problema de la Enseñanza Superior, tan vivo en todo el mundo.

Segundo: Expresar al señor ministro la profunda inquietud de esta Corporación ante la posibilidad de que la Universidad de Salamanca vaya perdiendo la capacidad que aún tiene de convocar estudiosos, no sólo nacionales sino también extranjeros, al ver que hasta el presente está siendo olvidada en el interesante plan de reestructuración y desarrollo de las enseñanzas superiores.

Tercero: Solicitar del Ministerio de Educación y Ciencia, que en Salamanca cree los nuevos centros de Enseñanza Superior ya solicitados por la propia Universidad, y muy especialmente la Escuela de Ingenieros Agrónomos y de Arquitectos.

Cuarto: Que el Ayuntamiento estará dispuesto a colaborar en la forma que se estame necesaria para la instalación de dichos centros.

de dichos centros.

Por su parte, la Diputación Provincial, el rector de la Universidad y el procurador en Cortes por representación familia, señor Esperabé de Arteaga, han dirigido escritos en los que se recuerda la petición de los estudios del primer curso de Arquitectura y la necesidad de crear enseñanzas que aún no tiene la Universidad salmanticense.—

### SE HA DESCUBIERTO EN **ASTURIAS UNA CIUDAD CON** TRES MIL AÑOS DE **ANTIGÜEDAD**

Al parecer poseyó varios miles de habitantes

Oviedo, 1. — Una población de 3.000 años de antigüedad ha sido descubierta en la localidad astuariana de Tapia, Sus ruinas se han sometido últimamente a un riguroso estudio por parte de un equipo de historiadores que se han desplazado al lugar.

Las ruinas hacía tiempo que eran co-

nocidas por el vecindario pero nunca se les había dado importancia hasta ahora que han sido sometidas a un estudio sistemático y racional.

Después de los primeros estudios, parece ser que se trata de una importante ciudad de miles de habitantes que de-bía tener su época de esplendor en tiempos anteriores a la dominación romana. El examen del terreno ha permitido apreciar murallas de protección y fosos defensivos que se extienden a triple línea sobre una superficie de más de 40.000 metros cuadrados. — Europa Press.

### CLIENTELA AGRADECIDA

Segovia, 1. - Cuando regresó hoy de sus vacaciones veraniegas el propieta-rio del bar de la calle José Zorrilla se encontró en el mismo a su clientela, como de costumbre. Este bar no fue cerrado por vacaciones en ausencia del dueño, a requerimiento de los clientes, que durante todo este tiempo se han servido ellos las consumiciones. Asimismo le han hecho entrega de la re-caudación, más elevada que lo nor-mal, a la vez que en agradecimiento al propietario no dejaron que este les sirviese y, además, le invitaron a una merienda. — Cifra.

Semanario

Este año, bañadores y «bikinis» estilo olímpico





EN EL NUMERO DE HOY:

# PRAGA: LAS **CARTAS** BOCA ARRIBA

La intervención soviética prolongaría diez años la guerra fría

# **ASI ES** LIZ TAYLOR.

La «mujer indomable» no podrá tener más hijos Gran reportaje en color

# «SOY MIRIAM, HIJA DE MAKEBA»

La futura esposa del líder del «Poder Negro», Stockely Carmichael

Y LA MEJOR **COLABORACION** DE LA PRENSA **ESPAÑOLA** 



LA REVISTA DE LAS GRANDES **EXCLUSIVAS** 

dona diez millones y medio de

Madrid, 1. (De nuestro corresponsal.) riores una nota por la que le comunica la donación de instalaciones para la obtención de agua potable en las loca-lidades de Palomares y Villaricos de la provincia de Almería.

La nota, hecha pública en el «Bole-tín Oficial del Estado» de hoy, informa un Oficial del Estado» de hoy, informa además de que la suma total donada por el Gobierno norteamericano asciende a 150.000 dólares —10.500.000 pesetas—, de los que 105.000 suponen la participación de los Estados Unidos en la planta desalinizadora y 45.000, su aportación para las instalacioses de condución de distribución de la consultación de la consul ducción y distribución del agua potable

gastos, el coste de la mano de obra, los materiales y servicios españoles, y la ampliación de este servicio, en el futuro, a otras localidades.

La Embajada de los Estados Unidosdice también que ofrece esta donación como prueba de aprecio por el espíritu de cooperación y sentimiento humanitario demostrado por la población de Palomares y sus alrededores con motivo del accidente del 17 de enero de 1966, en que perdieron la vida siete aviaen que perdieron la vida siete avia-dores norteamericanos y cayeron en tierra tres bombas atómicas y una en el mar. Por su parte, el Ministerio de Asuntos Exteriores ha expresado a la Embajada americana su conformidad

## POSIBLE INTEGRACION DE LOS SERVICIOS DE TELEFONOS. TELEGRAFOS Y ENTEL

Se crearía la «Compañía Telegráfica y Telefónica Nacional de España»

Madrid, 1. — El diario de Marbella «El Sol de España» publica hoy en primera página que «es inminente la creación de una gran empresa nacional de telegración de comunicaciones de comunicación de comun de telecomunicaciones, que se denomi-nará Compañía Telegráfica y Telefónica Nacional de España. En esta nueva entidad quedarían absorbidos los servicios de la actual Compañía Telefónica, Telégrafos y Entel. Esta última es exclusivista de las comunicaciones telegráficas entre la península y Canarias, Guinea Ecuatorial y el extran-

«Al parecer -dice «El Sol de Espa ña» una comisión interministerial. compuesta por un representante de cada uno de los Ministerios, ha venido trabajando desde el pasado mes de enero en la elaboración de un proyecto al

respecto, el cual será estudiado en fe-cha próxima por el Gobierno.»

Se cree que el objetivo fundamental de la nueva compañia será la unifica-ción de los servicios actualmente dispersos, y un funcionamiento más ágil de los mismos en beneficio de los usuarios. El diario de Marbella funda su información en distintos rumores que circulan por la capital de España. — Europa Press.

### MANIFESTACION **EN ONDARROA**

Bilbao, 1. — Cerca de un millar de manifestantes se congregaron en Ondarroa el martes por la noche al parecer para protestar por la detención del sacerdote don Manuel Oruemazaga, coadjutor de la iglesia parroquial de Ondarroa, quien, por disposición de la autoridad gubernativa, y previo los trámites legales ante la eclesiástica, había ingresado en la mañana del martes en la prisión provincial de Bilbao junto con otros cinco sacerdotes. Todos ellos, como se sabe sufrem arrestos sustitutorios por sabe, sufren arrestos sustitutorios por impago de sanciones no abonadas por declararse insolventes.

La Guardia Civil se vio obligada a realizar varias cargas contra los mani-festantes. Han sido detenidas diez per-sonas en Ondarroa y puestas a disposi-ción de la autoridad gubernativa. Tres de ellas han pasado, al parecer, a dis-posición del Tribunal de Orden Público. Europa Press.

## icontamos contigo?



COLONIA

## V Peregrinación a Tierra Santa y Roma

del 2 al 19 de Septiembre de 1968 a bordo del trasatlántico de YBARRA "Cabo San Vicente"

Presidida por el Excmo. Sr. Cardenal Arzobispo de Sevilla y Excmo. Sr. Arzobispo de Madrid-Alcalá

Organizada por la parroquia de San Roque (Madrid)

## Visitando Civitavecchia, Roma, Malta y toda la Tierra Santa

Informes e inscripciones: YBARRA Y CIA., S. A. Av José Antonio, 8 Teléfonos 222 64 94 y 222 28 12

MADRID